



Louis Buton

Aizenay 1893 - 1981 La Roche-sur-Yon
Résistant – Déporté

Louis Buton de par son métier appris empiriquement : maréchal-expert (vétérinaire sans diplôme), appartient à la Vendée traditionnelle et paysanne. Mais sans se mettre en dehors de son milieu, et à l'image d'un père ardemment républicain, il est le militant résolu de la liberté et de la justice sociale.

Ancien combattant de 14/18, il répond à l'appel de la Résistance à 50 ans, et entraîne avec lui des ouvriers, des paysans, des artisans de sa commune d'Aizenay. Ayant participé au parachutage d'armes le 11 août 1943 à La Brionnière d'Aizenay, il est arrêté trois mois plus tard par la Gestapo, puis déporté à Mauthausen.

Après la libération du camp le 5 mai 1945, il retrouve les siens le 20 du même mois, heureux, mais épuisé : il a perdu vingt-six kilos.

Au retour de ces mois d'internement concentrationnaire aux portes de la mort, il écrit ses mémoires, un acte de foi dans la dignité inaliénable de l'homme.